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Protecting children now
is easier than repairing addictedmen of families in the future

~維護家庭基金回應「籃球博彩規管制度諮詢文件」聲明
25.4.2025新聞發布會

維護家庭基金成立以來一直在香港守護家庭價值，共同關注在社會上影響兒
童在家庭中成長的事情，為孩子發聲。我們的持分者來自不同界別，包括教
育、家庭、宗教、社會服務等。就籃球博彩規管制度諮詢一事，我們認為當
局不能對馬會有關的建議掉以輕心，低估籃球博彩合法對兒童和家庭的影
響。故此，本會按照以下論點，予以反對政府當局容許馬會的建議去開辦籃
球博彩項目:

1. 政府內部一直亦對籃球賭波合法化有爭論、並有社會道德的考量。財政
司司長陳茂波上年 4 月在公開場合指無意開徵籃球博彩稅，免因為增加
收入而鼓勵賭風，他表示開徵籃球博彩稅並非正確的方向，對加開項目
抱有保留，並解釋若籃球賭博合法化將影響年輕人，亦向社會發放錯誤
的訊息。可見籃球賭波合法化在社會政策的層面，仍有相當大的爭議。

2. 至今社會各持份者仍未積極參與公開討論和研究，以證現在是否擴大香港
賭博範圍的適當時機。足球博彩合法二十多年，但至今非法足球賭博依
然猖獗，這清楚顯示合法化的手段，根本無法有效打擊非法賭博。當局
應加強執法部門的力度去打擊，而並非本末倒置，隨便把非法籃球博彩
合法化，便以為可以解決非法賭博猖獗的問題。

3. 籃球博彩合法化必然帶來籃球博彩普及化，令青少年有更大機會接觸。以
足球博彩經驗為例，政府向馬會發出的足球博彩設有多項條件，包括求
馬會採取措施減少賭博對青少年的不良影響，以及不得接受未成年人士
投注等。可惜事與願違，真相是馬會無法杜絕青少年涉足於足球博彩。
籃球博彩合法化之後，有關青少年參與賭博情況只會有增無減。可見政
府今次建議的規管框架，包括禁止未成年人士投注、禁止信用卡支付、
展示防止沉迷賭博告示等措施，根本同樣無法真正保護青少年。
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4. 本會要求當局必須在立法會向市民和議員交代有關這二十多年足球體育博
彩合法化對青少年的影響評估研究。這項研究更應全面交由獨立的學術
研究單位進行，去調查香港賭博問題對青少年成長影響的情況，以避免
社會在仍未全面掌握這二十多年足球賭博問題對青少年的影響下，便掉
以輕心擴大規管至籃球博彩，加劇賭博對這一代青少年的不良影響。根
據東華三院平和坊於 2024 年 6 月「歐國盃期間年青人賭波行為調查」
顯示，六成高中生曾參與外圍賭波，近兩成更在未成年時已開始賭博，
求助個案更由 2021 年的 7.2%升至現時的 21.1%，反映現行規管足球
成效博彩存疑，需要科學研究去進一步評估。

5. 最後，我們認為這個開賭的決定將來不易逆轉，令社會未來在處理青少年
健康和家庭問題時，負擔愈來愈大的社會成本，最終得不償失。如果單
以增加庫房收入以緩解財赤作為原因，實在反映當局急功近利，長遠而
言，籃球博彩合法化的社會成本一定比每年 15 億收入更大。而且，進
一步加大合法開賭的範圍，與本屆政府重視青少年健康、保護兒童、重
視家庭價值的政策目標，背道而馳。今天香港的社福、教育、宗教各界
前線人員，正在疲於奔命所應付的青少年精神健康和家庭問題，難度還
未夠嚴重嗎?

馬會美其名的「規管建議」，其實是反映當局一直無法打擊非法賭博活動。
進行規管，反而令社會、家庭和孩子健康付出更大代價。為考慮到保護兒童
和家庭的社會願景，就是 “Protecting children now is easier than repairing
addicted men of families in the future” ，本會促請政府當局反對馬會所提
交「設立籃球博彩規管制度」的建議。

如對本會上述的回應有查詢，歡迎與本會總幹事溫南聲先生 ( 81013338/
53203733 / anton@familyvalue.org.hk ) 聯絡。
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